

### Augmentation de \$85,000,000 dans les frais ordinaires d'administration en trois années de règne conservateur

"C'est-à-dire qu'en trois années ses dépenses ont été de \$85,000,000 de plus que s'il s'en était tenu, pour chacune de ces années là, aux prévisions de l'exercice au cours duquel il est entré au ministère. Comme il serait heureux s'il avait été plus économe, et s'il avait aujourd'hui ces \$85,000,000 à sa disposition pour faire face à la situation actuelle. Mais il ne l'a pas été.

"Son expérience en matière de dépenses l'a-t-elle rendu plus sage?

### Nouvelles taxes et nouveaux emprunts

"Aujourd'hui qu'il vient annoncer au Parlement un surcroît de taxes et d'emprunts, peut-il prétendre que dans ces prévisions de l'exercice prochain il s'est montré aussi économe qu'il l'aurait dû? Peut-il donner quelque bonne raison de n'avoir pas rogné les dépenses au lieu d'élever les impôts? En 1912 il dépensait \$98,000,000 à compte du fonds consolidé. Cette année il se propose de dépenser \$105,000,000, soit \$7,000,000 de plus, et il veut dépenser en outre \$44,000,000 à compte du capital. N'aurait-il pas pu diminuer ces dépenses? Vu la crise que nous traversons présentement, vu la nécessité d'avoir de l'argent pour la guerre, et en présence d'un déficit énorme, mon honorable ami croit-il avoir raison de faire ces grandes dépenses? N'aurait-il pas mieux valu revenir au chiffre de 1912? (Applaudissements prolongés).

### Dépenses en travaux publics

"Presque tous nos honorables amis de la droite qui ont pris part à ce débat ont dit qu'il fallait dépenser beaucoup d'argent en travaux publics. Je ne fais aucune objection, j'approuve même que l'on dépense pour des travaux qui produiront des recettes ou qui sont nécessaires pour le développement du pays. Mais les travaux que mon honorable ami a en vue sont-ils de cette nature? Il est vrai que quelques-uns ont ce caractère. J'approuve que l'on dépense de l'argent pour construire des canaux, des chemins de fer, et faire des travaux qui donneront de l'ouvrage à de nombreux ouvriers qui en manquent actuellement. Mais je ferai observer aux honorables députés des deux côtés de la Chambre que, dans les prévisions budgétaires des dépenses à compte du fonds consolidé, il y a une somme de \$22,000,000. Ce chiffre se décompose sur 600 crédits pour différents petits travaux, tels qu'édifices publics, bureaux de poste, stations de douane, salles d'armes, casernes, salles d'exercices, et autres travaux de même genre en différentes parties du Canada. (Applaudissements.)